
Brazatortas 

La fiesta del pueblo 
Como todos los pueblos vecI

nos, la Estación mantenía una 
cordial nvalidad con Brazator
taso Los poco frecuentes logros 
de uno se miraban con displi
cencia por el otro, cuando no con 
abierta hostilidad. Dicen que 
todo provenía de unas declara
ciones inoportunas e improce
dentes de un caclquillo de turno, 
pero yo creo que eso fue sola
mente una excusa. La realidad 
es que, en las zonas rurales al 
menos, la amistad y los grupos 
de presión más que formarse 
"con" se aglutinan casi siempre 
"contra~alguien yde ahí la nece
sidad de justificarse, buscar 
argumentos más o menos retor 
cidos y, sobre todo, tener muy 
claro quién es el malo y el ene
migo a combatir, necesidad 
tanto más perentoria cuanto 
más ignorante y fácil de conven
cer es el personal y tendencia 
maniquelsta que perdura des
graciadamente en nuestros días 
y que se muestra fráncamente 
defícil de erradicar Así las 
cosas, y teniendo en cuenta que 
un servidor ha sido demasiado 
joven para casI todo y ha pasado, 
de golpe y porrazo, a ser dema
siado vieJo para casI lo mismo, 
me ví Involucrado en cooperar, 
de forma activa y representativa , 
en la organización de las fiestas 
de la EstaCión, sin más expe
nencla en esos vencuetos que 
haber participado, en los buenos 
tiempos, en la feliz culminación 
de algunos guateques que, eso 
sí, solían salir bordados y que 
permitieron a nuestra sufnda 
generación aliviar un poco el 
extraordlnano ostracismo al 
que, entre unos y otros, nos 
tenían condenados 

Como naturalmente no es lo 
mismo preparar una sangría, 
diez diSCOS lentos y uno rápido, 
dos docenas de medlaslunas y 
un cigarrillo rubiO para echarle 
la ceniza a la sangría con el per
verso propósito de "calentar" un 
poco el ambiente, que una 
orquesta, un repostero, mesas, 
sillas, permisos para todo, co
ches de choque, barracas y las 
otras veinticinCo mil zarandajas 
que conlleva una verbena popu
lar cuando, como es lógico, inter
vienen las autondades compe
tentes , pueden ustedes 
Imaginarse las preocupaciones, 
desplazamientos, dolores de 

cabeza y "reuniones de trabaJo" 
a los que tuve que som terme, 
sobre todo con el ínclito Jullán, 
Jamás por mucho que se diga, 
sufiCientemente estudiado, 
aguantado y ponderado, que 
solía fastidiarme las cenas, los 
sueños, los VinOS y lo que no 
está en los papeles En fin, el 
caso es que me encargaron de 
elaborar el programa que no era 
en absoluto un folio donde se 
indicasen, con más o menos cla 
ndad y gracia, los festeJOs con 
los que I personal Iba a disfru
tar más que un burro en un ber
zal, valga la comparaCión, SinO 
que conSistía en una especl de 
libnto, lleno de artículos, anun
CIOS, dibUJOS y rotulaCiones, 
fabncado a multicopista -para 
que sall ra más barato- y a dos 
caras, fórmula Inusual en es 
mediO y que, como se le metió a 
Julián en la cabeza, fue preciso 
cons gUlr, a base de volvernos 
todos locos Lo que hubo que 
Inventar en matena de artículos, 
po sías, chbuJos y rótulos lo cleJo 
al cnteno del lector, y tocio para 
que el maldito programa fu s 
rl)eJor que el que hacían los 
"otros" a pesar de sus superio
res mediOS económicos Bueno, 
pues entre las pnsas, el atosiga
miento del buen Julián y la falta 
cle Id as salió una fábula qu 
decía asi 

Cuentan libros nada nuevos, 
y en recordarlo me empeño, 
que existió una vez un burro 
mucho más listo que el dueño. 
Solía. el buen animal. hablar. 
que es grave defecto. 
y aconsejaba a su amo 
con saber. tino y acierto. 
Pero envidioso el ceporro 
del saber de su jumento 
agradecía con palos 
a quien le daba conseJo. 
y cansado el animal 
de ese tan mezquino aprecio 
callóse y no volvió a hablar 
y expresó asl su despreCIo. 

Ya les digo que fue un nplo 
más de los muchos con los qu 
se llenaban los múltiples hue
cos Cual no sería mi sorpresa 
cuando. una v z publicado, 
obs rvé que mucha gente se 
daba por aludida 

Luis Noci Uzuriaga 

La recopilación y difusión del folklore 

Entrevista con Benito Ruiz, presidente 
del Grupo folklórico "Virgen de Gracia" 
- ¿Cómo se forma el grupo Vir
gen de Gracia~ 

El grupo, se forma m dlante la 
escuela de Bailes Regionales 
que crea Domingo Ruiz con la 
ayuda de la Universidad Popular 
de Puertollano, en el año 1979 

- ¿Cuál es la idea del Grupo? 

La Id a es la d investigación y 
rescat de los bailes en Puerto
llano y su Comarca El Grupo 
queda formado por los alumnos 
más aventaJados y la ayuda eco 
nómica y moral de los padres de 
los mismos, con lo que d flnlll 
vamente queda formada la Aso
ciaCión Virgen de GraCia, con un 
total de 40 componentes entre 
profesores. muslcos y ballannes 
cuyas edades OSCilaban entre los 
nueve y los qUince años de edad. 
estando actualment en I 
grupo los que com nzaron 
Nuestra inqUietud es la d dar a 
conocer constumbres y tracl! 
clones de los pueblos manch -
gos 

Fruto d I trabaJO realizado. a 
través de los años. hemos con· 
segUido Incluso sacar una cinta 
grabada agotándose totalment 
al poco tiempo de salir a la calle 

- ¿El grupo tiene estatutos.~ 

Sí que los tiene Qu da for 
mado por un PreSidente y su 
Junta Directiva, elegidos todos 
democráticamente. y en lo refe 
rente a lo mUSical contamos con 
un asesor, colaborando también 
los componentes del grupo 

¿Qué posibilidades le 
encuentras al grupo para segUir 
adelante con respecto a otros de 
la misma espeCialidad? 

POSibilidades muchas, no sólo 
a este grupo SinO a los d más 
Nosotros colaboramos con todos 
aqu lIos que nos lo piden, pres
tando ayuda con profesores y 
alumnos del grupo Seguiremos 
adelante con la sola Idea, de la 
verdad ra difUSión del folklor 
d nuestra tierra , slntléndos 
muy orgullosos de contar con 
niños mayores que nos slgu n 
dla a día en nuestro quehacer 
dlano 

- ¿Actualmente qué es lo que 
hace el grupo? 

Como he dicho antenormente 
estamos a diSpOSICión d todos 
aquellos que qweran apr nder 
Apart de esto estamos diS
puesto a investigar y recopilar 
datos en los distintos pueblos y 
sus gentes 

Hoy estamos Integrados den
tro de la FederaCión NaCional de 
Folklore, en la que se toman 
contactos con grupos d todas 
las Reglones a. fin de ampliar 
conOCimientos y a la vez trans
mitir el nuestro a las demás 
Reglones de España En d flnl 
tlva de lo que se trata, es de 
ampliar conOCimiento para 
poderlo pasar a nuestra tierra 

- ¿Proyectos que tiene el 
Grupo? 

El gran objetiVO, sería el de 
nuestra participaCión, en los 
actos, que se celebrarán en las 

Benito RUIZ, PreSIdente Grupo "Vir
gen de GraCIa" 

Palmas de Gran Canana para los 
Países Hispano-a mericanos y 
poder representar a la Mancha. 
Para ello necesitamos de apoyo 
económico de entidades estata 
les y pnvadas, debido a que la 
Invitación ya está en nuestro 
poder gracias a la gentileza de la 
Comisión Organizadora del 
Ayuntamiento de las Palmas, 
que nos pide la colaboraCión 
económica para poder sufragar 
los gastos de desplazamiento ya 
que la estanCia correría a cargo 
d la Comisión Organizadora 
Esta es una de las grandes aspI
raciones que nosotros t n mos 
También un manuscnto folkló' 
nco de grupos d toda España 
para su difUSión a nlv I nacIo
nal 

También queremos hacer 
intercambiOS con otros países 

- ¿Como funCiona el Grupo 
económicamente? 

La ASOCiaCión reCibe men
sualmente la cantidad de 200 
pesetas por SOCIO, pero no es 
sufiCiente para sufragar los gas
tos que tenemos ya que éstos 
son mayores que los Ingresos 
Actualmente sólo reCibimos una 
cantidad del Area de Cultura de 
la DiputaCión Provincial , 
medlant los Convenios Cultu 
rales. A nivel local no se apoya lo 
sufiCiente 

- ¿C6mo se vé al Grupo Virgen 

de Gracia en la Región? ¿Qué ac
tuaciones y posibilidades tienen 
de seguir adelante? 

El Grupo se ve bastante bien 
en la Reglón En lo que respecta 
a las actuaCiones, hemos sido 
inVitados a gran cantidad de 
Certámenes y Concursos y 
cuenta con categoría entre los 
pnmeros de la Región habiendo 
actuado en Pedro Muñoz. Alcá 
zar, Bolaños, Almagro, C. Real 
etcétera También hemos sido 
recogidos por las cámaras de 
TVE en el apartado Regional ; 
aparte de estos hemos sido invi
tados en diversas zonas de la 
geografía española. 

Hemos conseguido premios 
en concursos, por ejemplo en la 
localidad de Malagón el 22; C. 
Real y Almagro (Día del 
TUrismo), Villanueva de los 
Infantes, 12 Y 22 durante dos 
años consecutiVOS, en Albacete 
(La Roda,2!1 premio); en Toledo 
(Alcañlz, 12 premio) y como ga
lardón más valioso, represen
tando a la provincia de C. Real en 
el Festival de Trillo (Guadala
Jara) obtUVimos el 22 premio, 
Siendo patrocinados por la Dipu
tación PrOVinCial de C. Real. 
Fuera de la Región hemos hecho 
ViaJes, Invitados por la Casa de 
Reus para el Festival de la Pasto
reta 

Y en la zona sur, en Marbella, 
Fuenglrola. Torremolinos, etcé
tera 

- ¿A su juicio, cuáles son los 
pros y los contras en cuanto al 
Grupo. 

Lo verdaderamente impor
tante es que el grupo puede pre
sentarse tanto a nivel de 
directivos como de sus propios 
componentes. 

A nivel de directiVos y compo
nentes la relaCión es cordial y 
favorable ya que todos lucha
mos para ayudar al grupo y en 
definitiva al folklore. 

A nivel de grupo son personas 
muy jóvenes pero a la vez muy 
disciplinadas a pesar del trabajo, 
ya que el repertorio que lleva
mos necesita de muchas horas 
de ensayo, qUitándoselas de sus 
propias horas de ocio. 

Teodoro Carmona Consuegra . 
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